

UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

FACULTAD DE DERECHO

**“CAMBIO CLIMATICO: ANALISIS DEL PRINCIPIO
PRECAUTORIO Y DE LOS PRINCIPALES
TRATADOS EN DERECHO AMBIENTAL”**



Memorista: Alvaro Veyl Morales

2007

CAPITULO I

“COMPRENDER EL PROBLEMA”

A.- INTRODUCCIÓN AL TEMA DEL CAMBIO CLIMÁTICO

Los problemas que en la actualidad acompañan al cambio climático poseen características muy especiales dentro de las cuales existe un factor común que lo diferencia de otros problemas y es que sus efectos abarcan un área jamás antes vista, es decir, el planeta tierra en toda su amplitud.

Hoy en día, este tema ha cobrado gran vigencia adquiriendo un lugar privilegiado en las agendas políticas de todos los países del mundo, esta influencia ha ido tomando cada vez más fuerza, comenzando a ser prioridad además en las agendas sociales, económicas y de salud para lo que es necesario aclarar ciertos conceptos, simplificar significados e intentar exponer en términos simples las diferencias que existen entre los diferentes fenómenos climáticos que acompañan al cambio climático.

Antes de entrar a una explicación amplia y de carácter aclaratorio, la idea de este texto es estimular a estudiosos de otras áreas para que profundicen el tema, incentivar al ciudadano común, en la búsqueda de información necesaria para comprender el problema logrando crear una conciencia sobre el tema, tanto en el cómo en su entorno, de respeto y cuidado del medio ambiente logrando así aportar a su solución. Finalmente señalo a los legisladores, que deben impulsar las medidas necesarias para crear leyes que promuevan el cuidado de nuestros recursos naturales y logren así establecer las políticas de gobierno

necesarias para crear una conciencia social amplia sobre el tema transformando a Chile en un país que privilegia la conservación de recursos y el desarrollo sustentable.

¿Qué es el cambio climático? y ¿Cómo puede afectar nuestras vidas?

La intención de esta investigación es que las personas que lean estas líneas, comprendan, entiendan e interioricen que se entiende por “*cambio climático*”, tema que ha ido poco a poco tomando una importancia vital en casi todos los aspectos de nuestras vidas.

El principal tema a tratar es el clima.

¿Que es el clima? El clima es un conjunto de condiciones que depende de una gran cantidad de variables que interactúan de manera compleja.

Según el diccionario de la Real Academia de la lengua española clima se define como¹:

- 1. Conjunto de condiciones atmosféricas que caracterizan una región.*
- 2. Temperatura particular y demás condiciones atmosféricas y telúricas de cada país.*

Actualmente se entiende por clima: “*Estado cambiante de la atmósfera, mediante sus interacciones con el mar y el continente, en diversas escalas de tiempo y espacio.*”²

Lo que nosotros señalamos comúnmente como clima es una media, es decir, es un promedio obtenido por la observación sostenida y la investigación de las condiciones climáticas en periodos anteriores. Estos parámetros son lo que los científicos utilizan para realizar las distintas predicciones climáticas.

¹ Crf. Diccionario RAE, Editada en Rotapapel, versión impresa en Real Academia de la lengua española, 22ª edición, Octubre 2001 Madrid, España.

² Crf. MAGAÑA R; Víctor. *Cambio Climático, una visión desde México*, editado por Instituto Nacional de Ecología, Secretaria de medio ambiente y recursos naturales, México D.F, 2005, p. 17.